

Llega el agua de jobito a los Estados Unidos

Desde 2019. Oski produce y vende la bebida emblemática de Tampico, la idea fue de Paulino Lomas y Yuri de Lomas

VÍCTOR DURÁN
TAMAULIPAS

El agua de jobito, uno de los productos emblemáticos de Tampico, llega a Estados Unidos a través del emprendimiento de una pareja originaria de la zona sur de Tamaulipas, mismo que desde hace dos años crece en el mercado más importante del mundo y expandirse a diversas regiones de la Unión Americana, al grado de aumentar el consumo entre los clientes anglos.

La propuesta materializada por Paulino Lomas y Yuri de Lomas bajo la marca Oski, encontró eco primero entre amigos, más adelante en negocios con gastronomía regional en Houston, ciudad donde edificó una planta de producción para expandirse a Austin, Dallas y llegar actualmente a Kansas City y Atlanta. “Me he dedicado a la logística desde el 2000; en 2014 quise emprender algo propio y pensé en la comida. Como todo tampiqueño, el jobito es algo que tenemos dentro. Ese año compré la planta, invertí en un invernadero y fallé terrible. Hasta el 2018, uno de mis clientes que transporta fruta congelada, tras conseguirla y cumplir con el proceso de pasteurización, pudo ingresar al país” declaró.

Los primeros clientes

La infraestructura en sus manos le permitió contar con las primeras muestras en el 2019, aunque solo para consumo personal. Después,

Y ADEMÁS

Producción

Actualmente, se producen 16 mil botellas al mes y eso los motiva a expandir el volumen y la distribución, con miras al mercado de California como una opción atractiva. Por ello, se le hizo cambio de la imagen, más profesional, más los acuerdos con cadenas importantes como HEB.

amigos en Texas la probaron y desde ese instante empezó la venta. Agregó que su familia tuvo el plan de comercialización a gran escala en el 2020 cuando llegó la pandemia del covid-19, sin embargo; en el último trimestre inició la promoción y con un cliente se dio la prueba piloto.

“Mi intención era darlo a conocer a más gente y los únicos embajadores eran los originarios de esta tierra, quienes se dedican a vender productos de Tampico, sobre todo platillos. El primer paso se dio en el área de Houston, al pasar la voz nos contactaron de Austin, distribuímos a Dallas, al Valle de Texas (desde Laredo a Brownsville), Kansas City y ahora llegamos a Atlanta, con muchos paisanos entusiasmados”, acotó el emprendedor.

Se cuida el sabor

Paulino Lomas expuso como uno de los detalles particulares de la bebida Oski es terminarlo lo más parecido al agua ofrecida en Tampico, sin ningún tipo de conservador, con azúcar orgánica, una pulpa natural y al final, entrega un producto de primera calidad. Eso les ha dado éxito entre los consumidores nativos. “Curiosamente, al americano le está gustando y nuestras mayores ventas son a domicilio. De toda nuestra producción mensual, el 70 por ciento es compra con entrega en casas y el resto es para negocios, que son 45”, concluyó.



José Luis García asume el cargo para el período 2022-2024.

Director de la UNE es presidente de la red de educación

VÍCTOR HUGO DURÁN
TAMPICO

La Red Nacional de Educadores en Simulación Clínica (Renasim) nombró al doctor tampiqueño José Luis García Galaviz como el nuevo presidente de la mesa directiva para el período 2022-2024. La deliberación se efectuó hace días en la Ciudad de México y premia el esfuerzo del ahora titular en esta área. Se le suman a esta encomienda Margarita Lizeth Melgoza Pelcastre, coordinadora del Centro de Enseñanza, Destrezas y Aptitudes Médicas (Cedam), así como María de Jesús García Martínez, coordinadora de innovación tecnológica en simulación de la Universidad del Noreste (UNE), al ser parte de dicho comité. Lo anterior se votó tras la culminación como presidenta de Sara Morales López. García Galaviz, también director del

área de Ciencias de la Salud en la Escuela de Medicina “José Sierra Flores” de la institución educativa de nivel Superior en la zona sur de Tamaulipas, tiene su trayectoria en el tema de simulación clínica desde hace 15 años. Su contribución fue contar en la región noreste del país con un Centro de Simulación Clínica. Aunado al nuevo cargo, el presidente de la Renasim en conjunto con sus colaboradores en la Escuela de Medicina de la UNE, desarrollaron el Manual de Procedimientos Médicos con Simuladores Clínicos, ejemplar que además está disponible para su venta en plataformas digitales. “Para la Universidad del Noreste, es grato que instituciones diversas y la sociedad en general reconozcan la trayectoria y profesionalismo de nuestros colaboradores, al poner en ellos la confianza para presidir organismos”, expuso la escuela.

Bloquean la Tampico-Valles; tienen un mes sin suministro

JAIME MAYA
TAMPICO

Habitantes de la zona de El Moralillo bloquearon la carretera Tampico-Valles en reclamo a la falta de agua potable, con cartulina en mano se apostaron en ambos sentidos de circulación.

Los quejosos se encontraban bastante molestos ante la falta del servicio de líquido en 8 sectores, que afecta a más de 800 familias.

Debido a lo anterior se registró una kilométrica fila de unidades pesadas, vehículos particulares y autobuses foráneos en ambos sentidos de circulación. Al lugar llegaron elementos de la Guardia Nacional división caminos para tratar de calmar los ánimos de los residentes y así convencerlos de levantar el bloqueo, sin embargo la solicitud fue negada.

Antonia Salas, una de las afectadas, dijo que el Moralillo es prácticamente un pueblo abandonado ya que solamente en tiempos de campaña es cuando prometen una solución a los problemas, sin embargo jamás son atendidas. Ante la falta de agua potable han tenido que recurrir a la compra de líquido en botellón para poder asearse y mantener la limpieza de casa, situación que dijo representa un golpe a la economía de las familias. “Vienen los candidatos, te piden el apoyo y a la mera hora cuando ya están allá arriba se olvidan de la gente, Moralillo es un pueblo olvidado. Aquí vamos a estar hasta tener una respuesta de las autoridades, no nos vamos a retirar hasta que alguien nos dé una solución”.



Los emprendedores son originarios de la zona sur de Tamaulipas. CORTESÍA